

3

ATAS

Folha 17

Nº 5/2017 (Mandato 2017/2021)

----- Aos vinte e oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezassete, pelas vinte e uma horas e dez minutos, na Sede da Junta, Serreleis, União das Freguesias de Cardielos e Serreleis, concelho de Viana do Castelo, em cumprimento do estabelecido na Lei n.º 169/99 de 18 de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, n.º 1 do art.º 9.º, reuniu para realização da sessão ordinária número dois, a Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Cardielos e Serreleis, presidida por **João Paulo Oliveira Dinis**:-

----- Foi verificada a existência do quórum, estando presentes os membros **ANA PAULA SOARES ANTUNES, EUSÉBIO ERNESTO PIRES AMARO, ANTÓNIO BORLIDO PARENTE, ELISABETE LAGE DE CARVALHO RORIZ, JOÃO CARLOS PEREIRA RAMOS DA PALMA e JOÃO LUIS PARENTE DA SILVA**. O Membro **MARIA MANUELA de CASTRO MACHADO** pediu dispensa e substituição da presente reunião por motivos pessoais, tendo sido substituída pelo membro **ELEUTÉRIO BORLIDO de OLIVEIRA SANTOS**, por conhecimento pessoal, elemento seguinte da lista "Força da União - ICS" que foi a sufrágio no último ato eleitoral;-----

-Período prévio": -----

----- **Ponto 1) Leitura e apreciação da ata da sessão anterior**: -----

----- Dado a ata da sessão anterior já ter sido lida e aprovada, passou-se de imediato ao ponto 2). -----

----- **Ponto 2) Tomada de posse do membro JOÃO ANTÓNIO LISBOA MARTINS** : -----

Em virtude de ter faltado à reunião de instalação da assembleia tomou posse o membro: -----

- **JOÃO ANTÓNIO LISBOA MARTINS**, cartão de cidadão n.º 13758148 3ZY1, válido até 05-11-2018. -----

----- O presidente da assembleia convidou os presentes a facultarem contatos de email e facebook de forma a podermos enviar a convocatória das próximas assembleias e possam fazer chegar questões que queiram ver tratadas nas Assembleias de Freguesia. -----

- **Período "antes ordem do dia"**: -----

-----**Ponto 1) Informação do Presidente da Junta (anexo 1 desta ata)**; -----

ATAS

O Presidente da Junta, **Manuel Correia Castilho**, usou da palavra para ler a informação escrita que facultou aos membros da Assembleia e que consta nos anexos a esta ata. -----

-----**Ponto 2) Outros assuntos de interesse para a Freguesia;** -----

O membro **António Parente** inscreveu-se e usou da palavra para mencionar que o Presidente da Assembleia referiu no email da convocatória, desta assembleia, que iria enviar a restante documentação de suporte da mesma por essa via, o que não chegou a acontecer questionando ainda se existe alguma novidade em termos financeiros. -----

O membro **Eusébio Amaro** chama a atenção que com o início do ano deverá ser resolvido o problema da água junto a Coveiras e questiona sobre a possibilidade do alargamento da rua. -----

O membro **João Paulo Dinis** responde ao membro **António Parente** acerca da não disponibilização dos restantes documentos de suporte da assembleia de freguesia, referindo que os mesmos não lhe foram facultados pelo executivo em tempo útil. -----

Aproveitou da palavra para solicitar que em relação ao jardim de infância, seja uma prioridade a manutenção do mesmo, referindo, ainda, a necessidade de pressionar o município de Viana do Castelo para a colocação de um parque infantil. -----

O **Presidente da Junta** tomou a palavra e respondeu que com o reagendamento da reunião com o arquiteto Luís Nobre querem ver quais as obras que poderão avançar, mencionando que só será possível a concretização da obra do auditório com apoios comunitários. Referiu, ainda, que em relação à água na Rua de Coveiras espera-se que até à Páscoa problema esteja resolvido. Acrescentando que para a próxima assembleia de freguesia irá disponibilizar toda a documentação de suporte da assembleia. -----

Em relação ao parque no jardim de infância o Presidente diz que no espaço existente apenas será possível um parque com um modulo e com o objetivo de contruir dois parques infantis o Município de Viana do Castelo diz que temos que definir prioridades, pois não é possível a execução de tudo aquilo que desejaríamos.

- **Período "Ordem do Dia":** -----

----- **Ponto 1) Apreciação e aprovação do regimento (anexo 2 desta ata** ---

A proposta de regimento anteriormente facultada aos membros foi colocada a apreciação, tendo pedido a palavra o membro **António Parente** para questionar se

3

ATAS

Folha 19

o objetivo do ponto 17 é ser acrescentado ao regimento anterior, tendo o Presidente da Mesa esclarecido que o objetivo é que cada membro, em caso de alteração de contato tenha a responsabilidade de comunicar à assembleia a alteração do mesmo. O Presidente da Mesa aproveita para esclarecer o ponto 50 acerca da disponibilização da gravação áudio aos membros, a qual não faz sentido uma vez que é da responsabilidade da mesa a sua destruição. Esclarece, ainda, o ponto sobre as faltas injustificadas que terão que ser comunicadas ao Ministério público pela mesa da assembleia, ponto 16 h), que define que serão três faltas, seguidas ou interpoladas. -----

De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

FAVOR: **9 (nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Zero)** votos, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

----- Ponto 2) Apreciação e votação do Plano e Orçamento para o ano 2018 (anexo 3 desta ata);-----

O Presidente da Assembleia facultou a palavra ao Presidente da Junta para fazer apresentação do Plano e Orçamento para o ano de 2018, tendo o mesmo aproveitado para fazer uma leitura do documento apresentado com as principais ações. -----

No final da apresentação, o **Presidente da Assembleia** solicitou a inscrição para quem quisesse utilizar da palavra. -----

O membro **António Parente** inscreveu-se e usou da palavra para salientar que a autarquia tem uma elevada dependência do Município de Viana do Castelo. Em relação às despesas salienta o elevado peso dos melhoramentos das ruas e questiona a rubrica cemitérios. Tendo o Presidente respondido que a verba corresponde a trabalhos já efetuados, mas que ainda se encontram pendentes de pagamento. O Presidente da Junta salienta a pretensão de melhorar as condições dos diversos talhões dos cemitérios e salienta que esse objetivo só será possível com a colaboração dos proprietários. -----

O membro **João Palma** inscreveu-se e usou da palavra para mencionar que o orçamento é ambicioso e que o que é importante é conseguir que a parte das receitas funcione. Pede, ainda, esclarecimento sobre as ações das terças-feiras na Junta de Serreleis, tendo o Presidente da Junta referido que se refere à oficina de saberes e que por motivos de conveniência das responsáveis passou para a terça-

ATAS

feira, mencionando que as pessoas em causa trataram da elaboração dos sacos para entrega aos reclusos, aquando da campanha de recolha dos artigos de higiene. -----

-----O membro **João Paulo Dinis** inscreveu-se e usou da palavra para deixar dois desafios, sendo um deles a página da junta de freguesia que deverá ser revista e o outro refere-se a valores para a parte cultural, através da celebração de protocolos com as entidades em prol da freguesia. -----

O Presidente da Junta esclareceu que em relação à verba da Casa dos Romeiros será paga pela junta de freguesia, embora esse valor seja pago posteriormente pelo Município de Viana do Castelo à mesma. Em relação à colaboração das outras entidades nas atividades para as quais é solicitada colaboração, o Presidente da Junta refere que não tem existido qualquer entrave por parte das entidades em participar em atividades para as quais sejam solicitadas. -----

De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

FAVOR: **9 (Nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Zero)** votos, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

----- Ponto 3) **Apreciação e votação do Plano Plurianual de Investimentos (PPI) para 2018 (anexo 4 desta ata);**-----

O Presidente da Assembleia facultou a palavra ao Presidente da Junta para fazer apresentação do Plano Plurianual de Investimentos, tendo o mesmo aproveitado para fazer uma leitura do documento apresentado com as principais ações. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia solicitou a inscrição para quem quisesse usar da palavra. -----

O membro **João Palma** inscreveu-se e usou da palavra para referir que não existe qualquer valor para o melhoramento do Barco do Porto. -----

O membro **Elisabete Roriz** inscreveu-se e usou da palavra para mencionar que concorda com o membro João Palma e questiona se os valores constantes para o melhoramento das ruas já prevê a questão do saneamento. -----

O Presidente da Junta responde dizendo que o saneamento depende inteiramente dos fundos comunitários e que a obra iniciada terá que ter ligação à Estrada da Veiga. O Presidente disse, ainda, que espera no próximo ano começar a obra de

By

ATAS

Folha 21

saneamento em Serreleis. Informa, também, que continuam a pressionar o Município de Viana do Castelo para que o saneamento avance para outras ruas. ----

Em resposta a João Palma o Presidente informa que efetivamente não está previsto qualquer valor uma vez que já existiu uma candidatura para a requalificação do Rio Lima, embora neste momento não existe qualquer candidatura em aberto e mesmo que exista não pode ser a Junta a efetuá-la. -----

O membro **António Parente** pede esclarecimento sobre a rubrica da Escola de Moreno, tendo o Presidente informado que a obra já foi efetuada embora ainda estejam pendentes de pagamento, e por isso constam no orçamento. O Presidente menciona que as verbas deliberadas não podem ser canalizadas para outras obras. Aproveita para mencionar a dificuldade de conseguir o melhoramento de ruas que tenham poucos habitantes, assim como será difícil o saneamento nessas mesmas ruas. -----

O membro **João Paulo** questiona se o museu do linho em Santa Marta não influenciará o nosso investimento, tendo o Presidente da Junta dito que não terá qualquer relação. -----

De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

-----FAVOR: **9 (Nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Zero)** votos, sendo aprovado por unanimidade. -----

----- Ponto 4) Apreciação e votação da tabela de taxas e licenças para 2018 (anexo 5 desta ata);-----

O Presidente da Assembleia facultou a palavra ao Presidente da Junta, o qual refere que não existirá qualquer alteração à tabela de taxas e licenças, por isso não foi disponibilizado anteriormente. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia solicitou a inscrição para quisesse usar da palavra. -----

O membro **António Parente** inscreveu-se e usou da palavra para mencionar que no início da assembleia, quando se referiu à indisponibilização dos documentos para a Assembleia era para interpolar o Presidente da Assembleia, pois foi ele que referiu que os mesmos iriam ser disponibilizados. -----

De seguida o Presidente da Assembleia de Freguesia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

h3

ATAS

Folha 22

-----FAVOR: **9 (Nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Zero)** votos, tendo sido aprovado por unanimidade-----

----- **Ponto 5) Apreciação e votação da proposta de delegação de competências;** -----

O Presidente da Assembleia facultou a palavra ao Presidente da Junta para apresentação da proposta de delegação de competências. -----

De seguida o Presidente da Assembleia submeteu este ponto à votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

-----FAVOR: **9 (Nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Zero)** votos, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

----- **Ponto 6) Aprovação do mapa de pessoal;** -----

O Presidente da Assembleia facultou a palavra ao Presidente da Junta para fazer apresentação do mapa de pessoal da União de Freguesias de Cardielos e Serreleis. O Presidente da Junta mencionou que conseguiram que a Alexandrina passasse a ter um contrato de trabalho a termo certo. -----

No final da apresentação, o **Presidente da Assembleia** solicitou a inscrição para quem quisesse utilizar da palavra. -----

O Membro **António Parente** menciona que se congratula com o facto de terem conseguido a realização de um contrato com a colaboradora. -----

O mapa de pessoal apresentado foi colocado a votação, tendo sido aprovado com a seguinte votação; -----

FAVOR: **9 (Nove)** votos; CONTRA: **0 (Zero)** voto; ABSTENÇÕES: **0 (Três)** votos.-

-**Período de intervenção aberto ao público:** -----

Usou da palavra o **Sr. José Machado**, morador em Cardielos, mencionando que se congratula com o conseguido no último mandato e menciona que vê muitas outras freguesias que não têm ruas mas sim atalhos por isso sente-se feliz por ter nascido em Cardielos. O **Sr. José Machado** pede que o presidente continue persistente para conseguir o pretendido. -----

O **Sr. Benvindo Rocha**, morador em Cardielos, pede para que as assembleias sejam mais participativas será necessário que os membros sejam mais participativos e que representem os interesses de todos os fregueses e não apenas os seus próprios interesses. Menciona, ainda, que o importante são os projetos e as obras e não os interesses de cada um dos membros. O **Sr. Benvindo Rocha**

My

ATAS

Folha 23

questiona o presidente da junta se a autarquia tinha sido informada da conclusão da obra da escola em Serreleis, no mês de Agosto. -----

Pede a palavra a **Sra. Alexandrina Castilho** para dar os parabéns aos membros da assembleia por não votarem contra apenas por serem da oposição, mas que também saibam aprovar quando acham que assim deve ser. A **Sra. Alexandrina** diz ainda que temos que ser coerentes e não sermos contra e dizermos mal apenas por estarmos do lado da oposição. -----

O Presidente da Junta em resposta ao **Sr. Benvindo Rocha** refere que dado estarmos no início do mandato é normal que ainda não existam intervenções por parte dos membros da assembleia, mas que certamente no futuro isso irá acontecer. -----

Pede a palavra o membro **António Parente** para referir que a questão da escola era para saber se iria existir uma nova intervenção, uma vez que tinha conhecimento da conclusão da obra em Agosto. -----

Para terminar, o Presidente da Assembleia refere que quem apresenta os projetos é o executivo e a Assembleia apenas poderá aprovar ou reprová-los esses mesmos projetos. -----

Nada mais havendo a tratar, eram vinte e duas horas e quarenta e cinco minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente Ata que irá ser assinada por quem a presidiu, **João Paulo Oliveira Dinis**, e por quem a secretariou, **Ana Paula Soares Antunes** e **Eusébio Ernesto Pires Amaro** e devidamente arquivada. -----

João Paulo Oliveira Dinis

Ana Paula Soares Antunes

Eusébio Ernesto Pires Amaro
